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因舆论压力

茅台暂停申报

奢侈品资格

近日，有关贵州茅台欲申报

奢侈品资格的消息传得沸沸扬

扬。尽管茅台方面一直未予以正

面回应，但记者 11 月 29 日从世

界奢侈品协会证实，由于该消息

传播造成的负面影响，茅台与世

界奢侈品协会的接触暂时停止。

茅台一月前致电

咨询奢侈品榜单

就在上周，有消息提前曝出

“茅台将申请奢侈品资格”。有媒

体报道称，茅台集团旗下贵州天

朝上品酒业（国际）运营管理有

限公司董事、 副总经理袁进表

示，现在飞天茅台国内部分城市

的零售价达到 2100 元一瓶，但

这还不算什么，3 年内飞天茅台

的零售价或将突破 5000 元一

瓶。 袁进还透露，茅台将向相关

国际评选组织申报“奢侈品资

格”，成为国际奢侈品。

尽管贵州茅台自始至终没

有正面回应此事，但是世界奢侈

品协会中国代表处首席代表、中

国奢侈品贸易委员会秘书长欧

阳坤向记者证实，“大概在一个

月前，贵州茅台曾给协会打电话

咨询进入全球 100 强奢侈品榜

单事宜，随后双方还就一些资料

进行了邮件往来”。

欧阳坤表示，世界奢侈品协

会将在明年 1 月发布一份全球

最具价值奢侈品 100 强报告，涉

及行业包括游艇、酒店、时尚大

牌、烈酒、葡萄酒等十大行业。

奢侈品协会称

茅台入奢够格

“茅台是在烈酒行业，我们

认为从评选标准上讲，贵州茅台

可以算是奢侈品了”。 欧阳坤告

诉记者，这一标准涉及产品的价

格、市场占有率等多方面，而贵

州茅台首先是拥有深厚的中国

传统历史文化的积淀，同时也是

市场占有率最大的中国高端白

酒。

“我们认为，贵州茅台想申

请奢侈品，主要是目前国外的零

售渠道并未承认茅台是高端白

酒，因此茅台是想通过奢侈品这

一身份，进入国际市场”。

欧阳坤告诉记者，由于这个

话题当前在国内实在是太敏感

了，“毕竟茅台是国企，还要注重

社会影响”，因此，茅台与该协会

的接触最近停止了。

茅台曾称要让

老百姓喝得起

有意思的是，茅台发展历史

上“里程碑式的人物”———贵州

茅台酒厂集团名誉董事长季克

良曾这样明确表示：“我一直的

主张都是要让老百姓喝得起茅

台酒。 ”

“但实际上真正有多少老百

姓能喝得起茅台酒？ ”欧阳坤表

示，从市场角度说，自己的身份

到底是老百姓喝得起的白酒还

是奢侈品，其实茅台一直没有明

确说，外界称其为“奢侈品”它不

反对，但也不愿意正面承认“我

是奢侈品”。

而据记者了解，目前北京零

售市场 53 度飞天茅台酒的价格

已达到 2380 元一瓶的高度了。

记者 11 月 29 日欲就申报

奢侈品榜单一事与贵州茅台董

事长袁仁国以及茅台集团党委

宣传部部长叶远鸣联系，但二人

手机一直无法接通。

（据《京华时报》）

两单位为争

办公室

打砸市政府

办公楼

据南海网报道，11 月 27 日，海南三

亚市城市综合开发办公室工作人员发

现，单位所在的三亚市政府第二办公楼

的 1108 室房间被人破门而入， 室内一

片狼藉，1700 元现金被盗。 该工作人员

说，这是同楼层另一政府部门所为。 目

前，公安机关已介入调查。

市开发办：

办公室被砸，丢 1700 元

据三亚市城市综合开发办（以下简

称三亚市开发办） 工作人员周某介绍，

11 月 27 日上午， 她发现其所在单位的

办公室被人破门而入，室内物品被人砸

坏。 放在靠近房门办公桌上用于购买机

票的 1700 元现金丢失。

记者看到，1108 室，门锁、地板和办

公桌都被砸坏。 周某表示，他们并没有

打算装修，这些都是三亚市科工信局所

为。

科工信局负责人介绍，1108 室已经

被市政府分配给科工信局。 至于 1108

室为何被砸，他不清楚。

科工信局：

曾送搬迁通知给开发办

有文件显示，2001 年， 三亚市机构

编制委员会下发通知，将三亚市开发办

调整为隶属市国土资源局管理的事业

单位。 但国土局一直没有接收。 三亚市

开发办也一直留在 1108 室办公。

11 月 21 日， 三亚市科工信局给三

亚市开发办送了一份《限期搬迁通知》，

称市政府已将 1108 室分配给他们，要

求三亚市开发办于 11 月 24 日前搬出，

以便装修。

管理科长：

政府未发文仍属开发办

周某表示，单位调整的问题并未得

到解决，办公室也不可能撤掉 ，也没有

接到政府文件。

三亚市政府第二办公楼管理科科

长吴庆雄介绍，目前为止市政府并未发

文将 1108 室分配给三亚市科工信局 。

因此，1108 室仍为三亚市开发办所用。

据悉 ， 目前公安机关已经介入调

查。 （据《新快报》）

酒驾 逆行 撞人

人大代表竟大骂

伤者是“穷鬼”

11 月 29 日， 惠城区人大常委会办公室致函

称：26 日晚 11 时 30 分许，该区本届人大代表许茗

雄酒后驾车（未经医院最后检验核实）并逆行撞伤

正常行驶的电动车驾驶员陶某。

事发后，许茗雄不仅没有依法接受交警处罚，

诚恳地、负责任地对伤者进行及时救护，还亮出证

件说：“我是人大代表。 ”伤者被送到医院后，他又

以怕对方报复伤害为理由故意不见伤者及其家

属。 对许茗雄的恶劣行为，惠城区人大常委会归结

为“四不该”：一不该酒驾；二不该违章逆行；三不

该把人大代表作为护身符，有辱人大代表的声誉；

四事后不该以逃避的态度对待伤者。

对此， 惠城区人大常委会坚决支持交警部门

依法依规处理当事人许茗雄，不手软、不袒护、不

包庇；在交警处理结果出来后，将根据事实，并依

照法律途径对许茗雄的代表资格进行处置； 积极

配合相关部门做好事实调查和救治工作。

（综合《北京晚报》、《广州日报》）

记者 11 月 29 日获悉， 许茗雄确实是今年刚

当选的惠城区人大代表、 惠州市环境监测净化行

业协会会长。 记者随后与许茗雄通了电话，他承认

出事当晚他确实有喝酒， 所以他对整个事件表示

歉意，愿意全部赔偿陶先生的医药费和误工费。

对于传闻的“亮证”，许茗雄解释：“交警来后，

要看我的证件，我的代表证和驾驶证、身份证放在

一起，围观者看到上面的代表证，就说原来你还是

人大代表呀。 我才说自己确实是人大代表，‘人大

代表是不能随便拘留’这句话的。 ”

执勤民警赶到现场，查看了该男子的驾驶证，

驾驶证上的名字是许茗雄。 从现场位置来看，奔驰

车确实处于逆行状态，违章行驶，正面撞到了电动

车。 惠州市江北交警大队的警员依法扣留了肇事

车。

执勤交警说，当时，他们想将肇事司机带回去

调查， 但对方不配合， 打电话给公安督察部门投

诉， 称执勤交警程序违法， 人大代表不能随意扣

留。 事发时，驾驶员有酒气，是否醉驾要等血液检

验结果出来才能下结论。

11 月 26 日晚 11 时许， 在惠州市桥东江沙公

园卫校路段一辆奔驰车撞上了一辆电动车。

被撞后送到惠州市第三医院的陶先生 11 月

29 日接受记者采访时说：“奔驰车是从对面开过来

的，突然转向拐到我这边的车道，撞到我的车。 我

受伤倒地后，车上下来一个男子，不但没有道歉，

还对我破口大骂，说穷鬼还敢骑车撞我，准备动手

打人。 我感到头晕就坐在路边花坛上，他把我揪起

来，我要报警他还抢我电话。 ”

后来，陶先生的家人来到后，奔驰车司机称是

人大代表，拿出人大代表证，说人大代表连交警也

不能随便扣留。

人大代表酒后驾车在闹市逆行撞人之后，不仅大骂伤者，

还对执勤交警放言说：人大代表不能随便扣留。 11 月 29 日，

广东惠州市惠城区人大常委会办公室向记者表示，将坚决支

持交警部门依法依规处理。 11 月 28 日，在惠城区人大常委会

协调下，许茗雄已向伤者道歉，并垫付了伤者部分医药费。

肇事司机 许 茗 雄 ：

“我是‘人大代表’，执勤

交警程序违法，人大代表

不能随便拘留。 ”

伤者陶先生：“（他）

对我破口大骂，说穷鬼还

敢骑车撞我。 ”

回应 � 依法处理不包庇

调查 � 肇事人否认主动“亮证”

执法 � 交警依法扣留肇事车

现场 伤者称被司机大骂

11 月 30 日，工作人员在澳前客滚码头上举行仪式，为“海峡号”穿浪型高速客滚船解开缆绳。

当日，搭载 507 名乘客的“海峡号”穿浪型高速客滚船从福建平潭综合实验区首航台湾台中，开通闽台间海上客滚运输第二通道。“海峡号”客

滚船船舱内有 4 层甲板可供装载，一、二层为汽车甲板，拥有长 380 米、宽 3.1 米、高 4.35 米的载重车道，可装载小汽车 260 辆；三、四层甲板分别为

旅客层和驾驶舱，“海峡号”客舱分为标准舱、经济舱、休闲舱、豪华舱及 VIP 舱，可供 760 多名旅客乘坐。 开通平潭至台湾本岛海上客滚运输，对密

切闽台经贸合作，发展海峡旅游，方便两岸人员往来，把平潭综合实验区打造成“台湾民众第二生活圈”具积极促进意义。 新华社记者 魏培全 摄

“海峡号”首航

开通闽台间海上客滚运输最快捷航线


